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Participaron de la reunión, a través de la plataforma Google Meet, por el claustro de 

Investigadores formados, Carolina Ramallo y, por el claustro de investigadores en 

formación, Fernando Bogado; participaron de la reunión presencialmente, por el claustro 

de Investigadores formados, Marcelo Topuzian, Julia D’Onofrio, Guadalupe Maradei, 

Mabel Giammatteo, Juan Diego Vila y María Dumas; en representación del personal 

administrativo, Pablo Potenza, la bibliotecaria, Julia Cuasnicú, la secretaria académica, 

Lucía Bregant, y la directora del Instituto, Guiomar Ciapuscio.  

 

Temas tratados 

 

1. Actividades académicas 

- Durante la última semana de agosto, recibimos al profesor Dominique Dias, de la 

Universidad de la Sorbonne, en el marco de un programa de movilidad con el 

Centro Franco-argentino. Se inscribieron unas 20 personas, aunque luego hubo 

una concurrencia menor a las clases.  

- María Dumas y Lucía Bregant participaron del Taller “Horizonte-Europa”, 

organizado por la UBA, en dos jornadas presenciales en el mes de septiembre y 

luego una serie de encuentros virtuales durante el mes de octubre. El taller fue 

organizado por la Unidad de gestión de proyectos internacionales, que vincula la 

Secretaría de Ciencia y Técnica con la de Relaciones Internacionales. El objetivo 

del taller fue presentar el Programa Horizonte Europa y brindar una serie de 

estrategias y lineamientos para tener éxito en posibles presentaciones. El 

Programa Horizonte Europa, de la Comisión Europea, financia proyectos de 

investigación internacionales, en los que colaboran universidades de diferentes 

partes del mundo, sobre la base de una serie de propuestas temáticas, alineadas 

con la Agenda 2030.  

Durante la reunión del Consejo Interno, se conversó sobre las posibilidades de que 

grupos de investigación de las disciplinas que integran el instituto puedan 

participar en proyectos de estas características. Se subrayó la importancia de 

fortalecer los vínculos interinstitucionales para poder integrar agrupaciones de 

universidades.   

- Laura M. Kornfeld y Guiomar Ciapuscio participaron en la elaboración de un 

video de difusión patrimonial y temática sobre el IFLH. El video integrará un 

proyecto llevado a cabo por la Secretaría de Investigación de la FFyL para la 

difusión de la labor de los institutos a partir de objetos de valor patrimonial e 

histórico. En el caso de nuestro instituto, la temática elegida fue los Atlas 

Lingüísticos y el estudio de las variedades lingüísticas. Se estima que se publicará 

el próximo año, junto con los otros videos del proyecto.  

 

2. Eventos realizados. Se hizo un breve resumen y comentario de los eventos realizados 

durante el último trimestre, a saber: 

- Presentación del libro, La novela sentimental, de Irene Zaderenko (coord.), 

Óscar Martín, Manuel Abeledo y Regula Rohland de Langbehn  

- Presentación del libro ganador del concurso Libros del Instituto 2022, de Mariano 

Saba (intervención artística), 23/8/24 



- Recital de poesía, coordinado por Fernando Bogado (30/8/24) 

- Conferencia performática sobre la historia del IFLH y muestra interactiva, 

elaborados por el grupo del proyecto UBATIC (7/11/24) 

- Muestra interactiva (Noche de las universidades, 21/11/24).  

Se enfatizó la importancia de difundir las actividades para garantizar una buena 

afluencia de público. Asimismo, se comentó la posibilidad de solicitar, para eventos 

futuros, la sala del Paco Urondo ubicada en el cuarto piso, donde se realizaron la 

presentación del libro ganador del concurso y el recital de poesía.    

 

3. Biblioteca 

- Se concluyó el intercambio de revistas con el Instituto de Literatura 

Hispanoamericana. El personal del instituto preparó los ejemplares que fueron 

donados y recibió los ejemplares que se recibieron en donación. De esta manera, 

se liberó espacio en la Hemeroteca, para una mejor organización.  

- Terminaron las gestiones por la donación de Luis Mucillo. El IFLH recibió en 

donación unos 200 libros de gran valor. Otros tantos se destinarán a Biblioteca 

Central.  

- Para realizar la catalogación de los libros donados, se contrató una pasante de 

biblioteca. Una vez que concluya este trabajo, se planea extender su pasantía para 

que colabore en la organización de la sala de entrada, lugar en el que se exhibirán 

las publicaciones del Instituto.  

 

4. Publicaciones del Instituto 

- La revista Filología se encuentra en la etapa final para la publicación del número 

2 de 2024. Se espera contar con el número publicado virtualmente durante el mes 

de diciembre y encargar la impresión de ejemplares físicos, de los que 

dispondremos el próximo año. Con esta periodicidad semestral, a partir del  

número de julio de 2025 será posible solicitar la indexación en SciELO.  

Además, está abierta la convocatoria al primer número de 2025, que tendrá un 

dossier temático sobre la categoría de “indescriptibilidad” y sus distintas 

manifestaciones y recursos lingüístico-discursivos, así como una sección abierta 

a artículos de temática libre. Se pide colaboración para difundir la convocatoria.  

- El concurso de libros llegó a su resolución. Se presentaron dos obras. Tal como 

se informó a la comunidad del IFLH, el manuscrito ganador es Configuraciones 

del mal y traducción cultural en Calila e Dimna, de Florencia Miranda. Se discute 

y se conviene realizar una nueva convocatoria para el año 2025, a pesar de las 

restricciones presupuestarias.  

 

5. Cuestiones administrativas: 

- Se realizaron gastos por $720.000 del subsidio UBA 2023 (que controla 

UBATEC). El dinero se destinó a la digitalización de publicaciones históricas del 

IFLH, la encuadernación de ejemplares valiosos dañados, la adquisición de 

revisteros para la hemeroteca, la compra de sujeta-libros, el brindis realizado 

luego de las Escenas del Centenario y otros gastos de funcionamiento (artículos 

de librería y limpieza y gastos de mantenimiento). El principal gasto fue la 

impresión de ejemplares del primer número de la revista Filología.   



Quedan por ejecutar $340000. Se planificar emplearlos en la impresión del 

segundo número de la revista y la extensión de servicios de biblioteca. 
- Se continuó el contacto con los auditores, quienes, por medio de la Dirección de 

investigación de la FFyL, solicitaron algunos datos respecto de la rendición de 

subsidios y la comunicación con el rectorado.  

- La Secretaría de Ciencia y Técnica solicitó al instituto un listado actualizado de 

sus integrantes con su DNI y CUIL. Hemos enviado correo a los directores de 

proyectos para que nos proporcionen esta información. Asimismo, requerimos 

algunos datos suplementarios para la elaboración de la Memoria Institucional 

correspondiente al bienio 2022-2023. Pedimos colaboración para mantener 

actualizadas las altas y bajas de proyectos e integrantes de proyectos.  

 

6. Actividades planificadas para 2025: 

- Durante mayo de 2025 se realizarán en el Centro Cultural Paco Urondo las 

Jornadas María Elena Walsh, organizadas por Mabel Giammatteo y Fernando 

Copello, con una muestra fotográfica y presentaciones académicas y artísticas.  

- Se encuentra en preparación la II Conferencia performática sobre la recepción del 

Quijote de Cervantes en Argentina desde comienzos del siglo XX hasta la 

actualidad, en el marco del Proyecto UBATIC, aprobado por la Secretaría 

académica UBA – CITEP. 

- Se resuelve realizar durante el mes de octubre de 2025 una segunda edición de las 

Jornadas del instituto. Se discuten diferentes modalidades posibles para asegurar 

la concurrencia y la productividad del evento. Algunas de las propuestas surgidas 

en la reunión fueron:  realizarlas de manera escalonada durante dos meses, 

organizarlas por ejes transversales, incorporar la figura del comentarista que 

puede ser un especialista invitado, la realización de teleconferencias y la discusión 

de resultados de los UBACyT.  

  


